

Tätigkeitsbericht 2017

Unsere Arbeitsschwerpunkte 2017 waren
„**NoDAPL**“ Proteste (Presseaussendungen, Verteilen von Infofoldern, Teilnahme an Demos, Infos auf Facebook)
gegen den Bau der „Dakota Access Pipeline“ in Nord Dakota und
Vorarbeiten zum geplanten **Indianer Filmfestival 2019** zum Thema „Indigene Sprachen“ (die UN hat für 2019 das
„Jahr der Indigenen Sprachen“ ausgerufen)

- Jänner 2017 Verfassen eines **Nachrufs** auf den im Jänner verstorbenen **Arthur Manuel** (Shushwap) – einem der wichtigsten indigenen politischen Führungspersonlichkeiten Kanadas und langjährigem Ehrenmitglied von AKIN.
- Jän + Feb 2017 laufende Recherchen zu „**NoDAPL**“ und beinahe tägliche Aktualisierung unseres Facebook-Accounts (Unterstützung der Proteste der Indigenen gegen den Bau der „Dakota Access Pipeline“ in Nord Dakota, wie bereits im vergangenen Jahr).
- 23.01.2017 E-Mail-Aussendung an unsere Mitglieder und Interessenten mit der Bitte, das **Volksbegehren gegen die beiden Freihandelsabkommen mit den USA und Kanada TTIP + CETA** zu unterzeichnen.
- 13.02.2017 Treffen mit der Nachhaltigkeitsbeauftragten des **ORF**, Mag. Hildegard Aichberger, im Zusammenhang mit dem Programmschwerpunkt „Mutter Erde“. Input zum Thema Indigene und Klimawandel.
- 08.03.2017 Interview unseres Obmanns mit dem „**SÜDWIND-Magazin**“ siehe Ausgabe 4/17 „Held des Monats“
- 03.04.2017 Strategiemeeting - Schwerpunkte für 2017 wurden besprochen und festgelegt
- 07.-09.04.2017 Teilnahme unseres Obmanns am Arbeitstreffen der deutschsprachigen Unterstützungsgruppen zur Menschenrechtsarbeit für Indigene Völker Nordamerikas in **Berlin** (intern als „**Euro-Meeting**“ bezeichnet).
- 27.05.2017 **Infotisch am Südwind-Fest im alten AKH**
- Juli – Okt 2017 **Fact-Finding-Tour USA und Kanada:** Georg Bergthaler dreht einen Dokumentarfilm mit Indigenen zu aktuellen Themen: „NoDAPL“ Proteste gegen den Bau der „Dakota Access Pipeline, Jagdrechte, Verlust der indigenen Sprachen, Kulturveranstaltungen (wie z.B. Pow-Wow).
- 01.07.2017 **150 Jahre Kanada** – als Gegenüberstellung zu den Feierlichkeiten schalteten wir **Traueranzeigen** in der Zeitung „Augustin“, auf unserer Homepage und auf Facebook als Unterstützung der Indigenen, die keinen Grund zum Feiern sehen. Weiters versuchten wir mit einer **Presseaussendung** das Thema in den Medien zu platzieren.

- 03.07.2017 Besuch von **Josh Cooper** (Universitätsprofessor auf Hawaii und Obmann der NGO „Hawaii Institute for Human Rights“) bei unserem Arbeitstreffen. Berichte vom UN Permanent Forum on Indigenous Issues; wir besprechen eventuelle gemeinsame Aktivitäten.
- Juli 2017 komplette Überarbeitung unserer **Homepage**
- Juli/August 2017 Teilnahme von Gawan Maringer an der Sitzung des „**UN Committee on the Elimination of Racial Discrimination (CERD)**“ betreffend Menschenrechtsverletzungen Kanada's. Zusammenarbeit mit und Unterstützung von indigenen RepräsentantInnen.
- 02.+03.09.2017 **Infotisch am Volksstimme-Fest** auf der Jesuitenwiese im Wiener Prater mit Unterschriftenaktion u.a. gegen den Bau der „Dakota Access Pipeline“ in Nord Dakota.
- 06.09.2017 **Petition** mit Unterschriftensammlung an Schweizer Banken verschickt um gegen den Bau der „Dakota Access Pipeline“ in Nord Dakota zu protestieren.
- 12.09.2017 **Presseaussendung** „10 Jahre UNDRIP“, 150 Jahre Kanada und Bericht UN-CERD: UN-Deklaration der Rechte der Indigenen Völker, die u.a. von den USA und Kanada missachtet werden.
- Sep. 2017 Teilnahme unseres Obmanns an der Veranstaltung zur Verleihung des „**Nuclear Free Future Award**“ in der Schweiz.
- 25.09.2017 Treffen mit dem Museumsverein Schloss Tollet und Informationsaustausch zu einer geplanten Schmuckausstellung.
- 10.-12.11.2017 Teilnahme am Arbeitstreffen der deutschsprachigen Unterstützungsgruppen zur Menschenrechtsarbeit für Indigene Völker Nordamerikas in **München** (intern als „**Euro-Meeting**“ bezeichnet).
- 13.11.2017 Ausführliche Interviews mit unserem Obmann und weiteren Aktivisten von AKIN mit **Okto-TV** für einen Beitrag im Dezember.
- 20.11.2017 **Presseaussendung** zum Thema „Gewalt an indigenen Frauen in Kanada“ anlässlich des von der UN ausgerufenen „**Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen**“ am 25. November.
- 30.11.2017 **Spendenaufruf** für das letzte Widerstandscamp „WAKPA WASTE“ der Indigenen gegen die „Dakota Access Pipeline“ in Nord Dakota.
- 04.12.2017 **Generalversammlung** mit der Wahl der Vorstände und Rechnungsprüfer.
- 09.12.2017 Teilnahme an der Publikumsdiskussion zum Film „**AWAKE – A Dream from Standing Rock**“ im Rahmen des Menschenrechtsfilmfestivals „this human world“.
- 11.12.2017 Besprechung mit AGIM zum Neudruck der „Nordamerika Broschüre“, die als Buch erscheinen wird.

Verfassen von Artikeln zum Thema „Menschenrechte der Indigenen Völker in den USA und Kanada“ zur Veröffentlichung in der **Zeitschrift „COYOTE“** der Partnerorganisation AGIM in München. Laufende Aktualisierung der AKIN-Website und der AKIN-Facebook-Seite mit aktuellen Geschehnissen. Beantwortung von Anfragen und Versand von Informationen zum Thema „Indigene Nordamerikas“.

Laufend **Informationsaustausch** mit den Menschenrechtsorganisationen Incomindios/Schweiz, AGIM/München und Menschenrechte 3000/Freiburg.



Infotisch am 27.05.2017 am Südwindfest im Alten AKH in Wien



Infotisch am 02.09.2017 am Volksstimmefest auf der Jesuitenwiese im Wiener Prater



Georg Bergthaler bei der Diskussion zum Film „AWAKE – A Dream from Standing Rock“ im Schikaneder Kino in Wien